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令和５年度　第２回児童館運営協議会　会議録

開 催 期 日 令和６年２月１３日（火）　午後２時～３時４０分

開 催 場 所 東和東地区文化センター　２階大会議室

出 席 状 況 委員１３名中９名　事務局11名

 (3)令和５年度前期モニタリング（４月～９月）

駒 橋 あ づ さ 笹 野 晋 助

傍 聴 人 状 況 ０名

主 な 議 題

 (1)令和５年度前期（４月～９月）事業報告

 (2)令和６年度事業計画（案）

 (4)その他

委 員 氏 名 委 員 氏 名

相 澤 雅 子 高 鹿 祐 子

内 山 久 仁 江



議事 事務局 1.開会　（司会進行　岡安課長補佐）

2.委嘱書の交付　髙橋副部長より

  　挨拶　（高橋副部長）

3.会長・副会長選出

　会長　相澤委員　副会長　榎本委員

4．議事（議長：相澤会長）

1）令和5年度前期事業報告について（資料１参照）　

　※資料１「三郷市立児童館・児童センター令和5年度前期事業報告書」を説明

　※写真を含めて説明

事務局 北児童館（宮里館長）

令和５年度前期月別利用者集計表について説明

令和５年度前期事業報告【春休みスペシャル】【うきうき身体測定】【前期ラッコひろば】

【中高生の居場所作りKitaカフェ】【こどもフェスティバル】【おりがみランド】について説明

事務局 南児童センター（松村館長）

令和５年度前期月別利用者集計表について説明

令和５年度前期事業報告【こどもまつり実行委員】【みなみ春まつり】【こどもまつり】

【おばけやしき】【前川中学校吹奏楽部演奏会】【移動児童館】【ミニソフトテニス体験教室】

【すくすく育児サロン】【中高生タイム】について説明

事務局 早稲田児童センター（杉浦館長）

令和５年度前期月別利用者集計表について説明

令和５年度前期事業報告【新一年生見学ツアー】【中高生の居場所トワイライトタイム】

【フォトスポットで写真を撮ろう】【こいのぼりジャンプを作ろう】【母の日のストラップ・メ

ッセージカード作り】【しゃぼん玉で遊ぼう】【移動児童館出張イベント】【卓球教室】【児童

センター職員体験】【のびのび広場】【パシャパシャタイム】【早稲田忍者学校缶切体験】【ラ

ンプシェード】【敬老の日工作】【ボッチャ体験】【ミニソフトテニス体験】について説明

【各委員からのご意見・質疑等】

委員 コロナが第５類に移行して子どもたちやスタッフの関わり方にどんな変化があったか。

事務局 移行前はすべてのおもちゃを消毒してから貸出ししていたが、第５類以降は乳幼児が口にしたお

もちゃを消毒するようになった。そのため、消毒にかかわっていた時間が空いたので、利用者と

接する機会が増えた。

入館のさまざまな制限がなくなり、消毒の回数が減ったことにより、おもちゃの貸し出しの量が

増えた。ソーシャルディスダンスも気にしなくなり、イベントの参加人数を増やすことができ

た。

クッキングなどの飲食を共にする事業も再開することができた。子どもたちも保護者も喜ん

でいた。消毒ができなかった跳び箱やマットも再開できるようになった。ピアノも交代制にして

いたものを開放にしたので、喜んでいた。図書室の本も自由に閲覧できるようになった。利用者

が待ち望んでいる事業ができるようになってきた。お話会のボランティアのかたもマスクを外せ

るようになり、表情が見えるようになったため、雰囲気がよく伝わりやすくなってきた。

おもちゃの数を増やせた結果、利用者が多くなった。小学生にはおもちゃを貸出しする際に手に

ワンプッシュ消毒するようにしたことで、繰り返し遊んでもらるようになった。幼児に関しては

口におもちゃをいれてしまうので、返却ボックスに入れてもらい職員でその分の消毒を行ってい
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いる。安心、安全という認識を利用者にもってもらっている。

委　員 中高生が利用しているが、変わった事などはあるか。

事務局 北児童館に関してはWi-Fi環境があるため、男の子が図書室や館内の交流スペースで過ごしてい

る。そのように利用したうえで、テスト前には図書室で勉強するようになってきた。

2）令和６年度年間事業計画について（資料２参照）

※資料2「三郷市立児童館・児童センター令和６年度事業計画（案）」を説明

事務局 北児童館（宮里館長）

令和５年と同様に事業を行う予定。新規や変更は次の通り。

新規事業：南児童センターや早稲田児童センターのように５月の母の日週間、６月の父の日週間

の事業を開催し、児童館から保護者に向けて日頃の感謝を伝える手伝いをする。

令和５年度でできなかった利用者との避難訓練を行う予定。

一部変更事業：中高生の居場所作り「Kitaカフェ」は利用人数を増える可能性がある日曜日から

土曜日に変更し、時間は変えずに午後５時～６時４５分にする予定。

事務局 南児童センター（松村館長）

令和５年度と同様だが、中身を充実させていく。

小学生のクリスマスのクッキング。幼児用の３館での合同移動児童館。

新規事業：中高生クッキング（現在６年の小学生からの要望）

お話会のボランティアから紙芝居が中心だが、保護者のかたに絵本の良さやお話会をしたいとの

子どもの居場所として、子どもたちの意見やボランティアのアイディアを取り入れていきたい。

事務局

新規事業：県民の日にクッキング、乗り物day(使用していない三輪車、車等）

「早稲田子ども委員会」を発足（月１回最終日曜日）。

中学生対象に、今まで「トワイライトタイム」として、卓球やバトミントン等だったが、「わせ

カフェ」として勉強や話しができるような場も提供する）

再開事業：親子クッキング（親子で作って、食べる楽しさやおいしさを体験してもらいたい）、

小学生クッキング。

【各委員からのご意見・質疑等】

委員 早稲田児童センターの早稲田こども委員とは何をするのか。

事務局 こども家庭庁から子どもの居場所作りということで、子どもたちが意見を述べたり、計画を作る

場の提供をし、低学年の子も高学年の子が計画したり発言しているところを見て、自分もいつか

そのようになりたいと思ってもらいたいので、低学年でも参加してもらいたい。

学年によって、出来るとことろ出来ないところあると思うが、後押ししていきたい。

委員 中高生のkitaカフェやわせカフェや中高生タイムの曜日とかの設定はどう決めているか。

事務局 北児童館は、日曜日より土曜日の方が利用しやすいという声があり来年度からは土曜日に、早稲

田児童センターでは、水曜日が部活がない日というのを把握して、そうしている。

どの児童館にも、中高生の場があることを小学生から知って中学生になったら、参加したいと思

って欲しい。曜日等はその都度利用しやすいように変更していきたい。

委員 子育て目線、親目線で、考えると夏休み中に宿題の課題をできるようにして欲しい。友達とだ

ったら、やりたいと思うので、一緒に本読みませんとか、工作の時間や絵の時間、習字の時間等

の企画をやってもらいたい。親たちも児童館でそういうことをしていると、行くきっかけになる

のではないか。子ども達も児童館に行けば宿題が終わると思うと、行くきっかけになるのではな

いか。

委員 心の育成で、つどいの広場で中学生が乳幼児親子と触れ合うとあるがどういうことをしているの

か。

事務局 中学生が赤ちゃんと触れ合いたいと思っている。春休み、夏休み、冬休みを利用して親に許可を

えて、抱っこしたり、赤ちゃんと触れ合えるようにしている。

委員 親の学習で、各中学校で抱っこ体験をしたことがあり、そのような事業はいいことだなと思っ

早稲田児童センター（杉浦館長）

申し出があったため、毎週金曜日に開催する予定。



た。命の大切さを学んだり、出産とはお母さんは命がけなんだということを教えた時に生徒たち

の表情が変わった体験をしたことがあり、いい事業だと思った。

3)令和５年度前期モニタリング評価について

※資料3　「三郷市立児童センター令和５年度前期モニタリング評価報告書」を説明

子ども支援課（岡安課長補佐）

北児童館ついては、北児童館を含めた希望の郷交流センター全体の報告書を参照

4）その他

委員

委員

委員 月に１度、子育ての応援で児童センターに訪れるが、館内の装飾もとても充実している。

委員

ンターも行ってみたい。

委員

委員

委員

事務局

5．閉会（榎本副会長）

・令和７年度の指定管理についてのこれからの日程

【質疑等】特になし

各委員から意見・感想

子どもたちが楽しく、学べる場となっていければいい。

移動児童館に参加したが、子どもがすごく楽しんでいた。

子どもも、小学生で友達と参加できて楽しんでいる。いつも行っている児童館でなく、他の児童セ

早稲田子ども委員会に声をかけてもらい、役割をいただき、とても楽しみにしている。

児童センターに行っていない子に周知をして欲しい。

中高生にも、児童センターに行ってもらいたい。

・来年度の体制について


